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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 23.10.2023 

 

 

 

Niederschrift 

12. Ortsbeiratssitzung Heubach vom 13.09.2023 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Marvin Donig  

stellvertretender Ortsvorsteher 

Herr Dr. Klaus Menge  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Michael Emich  
Frau Sofie Luna Neuroth  
Herr Dr. Jochen Ohl  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister René Kirch  

Magistrat 

Herr Stadtrat Karlheinz Müller  
Herr Stadtrat Klaus Scheuermann  

Stadtverordnete/r 
Frau Tina Argyriadis  

Verwaltung 

Herr Bernhard Sutor Vertreter für Hr. Münch 
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Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 
Frau Stefanie Keil Entschuldigt 

Frau Emma Jean Weber Entschuldigt 

Seniorenbeirat 
Herr Bernd Münch Entschuldigt 

 
 

 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:13 Uhr 
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Tagesordnung: 
12. Ortsbeiratssitzung Heubach am 13.09.2023 
 
 

1. Begrüßung 
  

2. Genehmigung der Niederschrift 
  
3. Bericht des Ortsvorstehers 

  
4. Bericht des Magistrats 

  
5. Antrag auf Förderung einer investiven Maßnahme / TV 07 Heubach e. V. / 

energetische Sanierung Sporthalle und Beleuchtung 

Vorlage: 150/0145/2023 
  

6. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  

Der Ortsvorsteher Marvin Donig begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 20:00 Uhr 
die Sitzung.  

 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 

  
Zum letzten Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 12.07.2023 gibt es keine Einwände. 

 
 
Zu TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers 

  
Ortsvorsteher Donig berichtet zu folgenden Punkten: 

- Es gab von vielen Seiten den Wunsch, den Neujahrsempfang wieder klassisch 
im Januar stattfinden zu lassen. Diesem Wunsch soll entsprochen werden. 

- Für die Planung des Volkstrauertags bestand aus dem Ortsbeirat heraus der 

Wunsch, etwas gemeinsam mit der Kirchengemeinde zu veranstalten. Orts-
vorsteher Donig wird dazu mit Pfarrerin Bachler Rücksprache halten. 

- Die IG Heubacher Dorfgeschichte, bestehend aus Gisela Menge, Roswitha 
Brandt-Wagner und Christian Geißler haben für 6 historische Gebäude in 
Heubach Info-Tafeln entwickelt und angebracht. Der Ortsbeirat begrüßt dieses 

Projekt außerordentlich und bedankt sich für das Engagement. 

- Die Durchführung des Backhausfestes ist in diesem Jahr aufwändiger als in 
den Vorjahren. Mittlerweile sind verschiedene Genehmigungen erforderlich 

und eine Haftpflichtversicherung ist nachzuweisen. Bürgermeister Kirch sagt 
zu, dass in diesem Jahr die Haftpflichtversicherung genutzt werden könne und 

keine Gebühr für die Aufstellung der Verkehrsbeschilderung erhoben würde. 
Für das nächste Jahr müsse allerdings eine andere Lösung gefunden werden. 
Der Ortsbeirat dankt für das Entgegenkommen.  

- Die Innenhaut des Tretbeckens ist sanierungsbedürftig. Der Ortsbeirat bittet, 
dafür Mittel im Haushalt 2024 bereitzustellen. Sofern das Material zum siche-

ren Wassertreten geeignet ist, kann hier evtl. auch Material aus der Schwimm-
badsanierung (Edelstahl) genutzt werden. Der Ortsbeirat bittet, dies zu prüfen. 

- Die Freizeitmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche sind durch die Schul-

kindbetreuung auf dem Platz am Jugendcontainer weiterhin stark einge-
schränkt. Auch die Tischtennisplatte wurde ohne Rücksprache mit dem Orts-

beirat abgebaut. Ortsvorsteher Donig schlägt deshalb vor, eine alternative 
Spielfläche Richtung Wiesental auf der Wiese hinter dem Festplatz zu prüfen.  
berichtet nochmals, über die Situation am Jugendcontainer. Als Beispiel 

schlägt er eine mobile Zaunlösung mit mobilen Toren vor. Diese könnte bei 
Festveranstaltungen (Sonnenwendfeuer, Kerb) leicht ab- und wieder aufge-

baut werden. Der Ortsbeirat bittet daher, Mittel für ein solches Projekt, dass 
bevorzugt gemeinsam mit interessierten Kindern und Jugendlichen entwickelt 
werden soll, Mittel im Haushalt 2024 bereitzustellen. 
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Zu TOP 4 Bericht des Magistrats 
  

Bürgermeister Kirch berichtet zu folgenden Punkten: 
 

- Der Winzerfestbus fährt in diesem Jahr nur in reduzierter Form. Allerdings ist 
auch die Buslinie GU3 nutzbar.  

- Die Arbeiten an der weiteren Realisierung des Neubaugebietes in Heubach 

laufen. 
- Die Abrissarbeiten am Groß-Umstädter Schwimmbad sollen bis Ende des Jah-

res beendet sein. 
- Aktuell wurde ein Geschwindigkeitsmess-Display am Ortseingang angebracht. 

Das Display soll alle Fahrer nochmals darauf aufmerksam machen. Der Orts-

beirat berichtet, dass seitens der Anwohner vom vermehrten Fahren über den 
Gehweg berichtet wird. Der Ortsbeirat bittet deshalb um Prüfung, ob farbliche 

Markierungen auf dem Gehweg angebracht werden können, die darauf hin-
weisen. 

- Die katholische Kirche hat die Kirchengemeinde Otzberger Land gebildet. 

- Es soll eine Bestandsaufnahme mit dem Umgang und Nutzung der städtischen 
Gebäude mit Entwicklung eines Maßnahmenplans gemacht werden. Dabei soll 

genau geschaut werden, wann und ob Gebäude saniert werden. 
- Zum Windkraftausbau soll es eine Informationsveranstaltung geben.  

 

 
Zu TOP 5 Antrag auf Förderung einer investiven Maßnahme / TV 07 Heu-

bach e. V. / energetische Sanierung Sporthalle und Beleuchtung 

Vorlage: 150/0145/2023 
  

 
Beschlussvorschlag: 
 

Die Förderfähigkeit des Antrags des TSV 07 Heubach e. V. mit einem Förderanteil 
von bis zu 20,6 Prozent des förderfähigen Antragsvolumens wird beschlossen. Die 

erforderlichen Mittel in Höhe von bis zu 6.590,08 Euro werden im Haushalt 2024 un-
ter der Investitionsnummer I-00000011 zusätzlich eingeplant.   
 

Abstimmungsergebnis: 
 

zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu TOP 6 Mitteilungen und Anfragen 
  

Es ist weiterhin ein verstärkter Rattenbefall entlang der gesamten Pferdsbachstraße 
feststellbar. Der Ortsbeirat bittet hier um Unterstützung der Stadt im Rahmen einer 
konzertierten Rattenbekämpfungsaktion.  

 
Die Parksituation am Kindergarten ist nach wie vor unbefriedigend. Ortsvorsteher 

Donig wird dazu Kindergartenleiter Petersen ein Gespräch führen und lädt gerne wei-
tere Ortsbeiratsmitglieder dazu ein.  
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Der Seniorenbeirat hatte zu einem runden Tisch eingeladen, wozu alle Vereine ein-
geladen wurden. Dabei sollen Vereine teilnehmen, die Programm für Senioren anbie-

ten. Leider mit zu wenig Teilnehmerzahl. Herr Donig bietet Herrn Sutor Verstärkung 
und Unterstützung für die Heubacher Vereine an.  

 
Es besteht zudem weiterhin von vielen Heubacher Bürgern, der Wunsch am Kinder-
spielplatz am Wingertsberg eine Rutsche zu montieren.  

 
 

 
Zusammenfassung der Anträge und Anfragen 
 

- Antrag Haushaltsmittel Sanierung Innenhaut Tretbecken 
- Antrag Haushaltsmittel Spielfläche Wiesental 

- Antrag Rattenbekämpfung Pferdsbachstraße 
- Antrag Farbliche Markierung Gehweg Ortseingang  

 

 
 

 
 
 

 
 
Marvin Donig Sofie Luna Neuroth 

Ortsvorsteher Schriftführerin 
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